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1. СМИ о Таймыре 
 

Проводятся общественные обсуждения территориальной схемы по обращению с 
отходами 

Территориальная схема по обращению с отходами, в том числе с твердыми 
коммунальными отходами для территории Красноярского края, разработана и утверждена 
приказом министерства природных ресурсов и экологии Красноярского края от 23.09.2016 № 
1/451-од (далее – территориальная схема). В настоящее время произведена её 
корректировка. 

Общественное обсуждение проекта территориальной схемы проводится с 1 февраля по 
1 марта 2024 года. Ознакомиться с материалами общественных обсуждений можно 
www.mpr.krskstate.ru/page13552. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
VR-симуляторы для студентов-крановщиков 

Три уникальных тренажера получил Таймырский колледж в Дудинке. Будущим 
операторам тяжелой техники, работающей в порту, предстоит учиться в виртуальности. Об 
этом CNews сообщили представители компании «Интехком». 
 В связи с активным развитием северных территорий и Северного морского пути, 
выросли объем работ в порту Дудинки и потребность в квалифицированных кадрах. Поэтому 
в 2023 г. по инициативе Заполярного транспортного филиала «Норникеля» в Таймырском 
колледже ввели новую программу подготовки и в сентябре первая группа студентов уже 
приступила к обучению по специальности «Машинист крана». А в начале февраля 2024 г. для 
них, благодаря финансированию ЗТФ, оборудовали тренажерный класс с тремя 
виртуальными симуляторами, созданными компанией «Интехком» в сотрудничестве с 
постоянным технологическим партнером — компанией «Вирсайн». 

Каждый VR-тренажер помогает освоить управление отдельной модели — портального 
крана «Кировец», ричстакере (погрузчика для работы с контейнерами) и мобильного 
портового крана Liebherr LHM. Гиперреалистичная картинка, обзор 360 градусов, кресло, 
аналогичное операторскому, все полагающиеся средства управления, то есть кнопки, 
джойстики и руль, — симуляторы обеспечивают эффект погружения и заменяют практику на 
опасных и дорогостоящих машинах. Тем более, что студенты колледжа до 18 лет просто не 
могут быть допущены для работы на подобных объектах порта по правилам безопасности. 
Однако такие учащиеся пройдут полноценную производственную практику на симуляторах и 
за это время выработают настоящие навыки, применимые в жизни. 

«Мы создали максимально приближенную модель Дудинского порта», — сказал 
Алексей Овян, гендиректор «Вирсайн». — Не абстрактную рабочую зону для тренировок, а 
целый конкретный порт с такой же конфигурацией, расположением причалов и задачами, 
которые должны выполнять краны и погрузчик. Мы даже смоделировали именно те погодные 
условия, с которыми приходится сталкиваться крановщику в Дудинке. Таким образом, 
студенты будут хорошо подготовлены к реальной работе». 

Cnews.ru 
 
Юные дудинцы порадовали зрителей игрой на струнных инструментах 

Второго февраля в Детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова прошел отчетный 
концерт струнного отделения «Созвучий волшебство». В течение вечера звучали мелодии 
различных стилей и направлений, включая джазовые, классические и современные 
композиции. 

Ведущими мероприятия выступили учащийся вокального отделения Максим Попов и 
учащийся струнного отделения Арсен Манукян. Сольные композиции прозвучали в 
исполнении Софии Хохловой, Ангелины Уткиной и Любови Губаевой. В составе дуэта перед 
зрителями выступили Екатерина Нефедова и Виктория Ахалкаци, в составе трио — 
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Екатерина и Елизавета Бухаревы и Арина Панова. Также творческие номера зрителям 
подарили ансамбли скрипачей «Тутти» и «Норд-приз». 

Завершилось мероприятие совместным исполнением вальса Дмитрия Шостаковича 
учащимися струнного отделения и камерным ансамблем преподавателей «Элегия». 

Подготовили детей к отчетному выступлению преподаватели Александра Роева, Елена 
Попова, Оксана Романова и концертмейстер Ирина Шкреба. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Генеральный директор НТЭК рассказал об итогах 2023 года и планах 

В администрации Норильска прошла встреча главы города и представителей 
коммунальной и энергетической структур города. О работе НТЭК за 2023 год рассказал 
генеральный директор предприятия Сергей Липин. 
 В прошлом году энергетическим предприятием была проведена большая работа: 
отремонтировали основное оборудование и кровлю на ТЭЦ-1, починили энергетический котел 
№9, водогрейный котел и пять турбоагрегатов на ТЭЦ-2. Ключевым пунктом ремонтной 
программы стала реконструкция второго блока ТЭЦ-2, и уже во второй декаде февраля 
начнут растапливать новый котел. 

В 2023 году НТЭК установил самоочищающиеся фильтры на трубопроводы в районе 
Кайеркан на ТЭЦ-3. Такими же фильтрами оснастили сети подпитки на ТЭЦ-2, а в 2024 году 
их установят на ТЭЦ-1 в Норильске. 
 «Мы закончили долгосрочную программу ремонта оборотного водоснабжения и 
завершили реконструкцию первого брызгального бассейна, также мы провели улучшение 
кровли котельного цеха», – добавил Сергей Липин. За год заменили более 36 километров 
сети трубопроводов, почти 50 километров электрических сетей, починили 394 деревянные 
опоры. 
 «В 2024 году мы продолжим большую программу замены трубопроводов – 36,7 
километра. Планируем заменить 42 километра высоковольтных сетей и 360 деревянных 
опор», – подчеркнул Сергей Липин. На этот год энергетическое предприятие планирует 
провести капитальный ремонт основной уборной станции – это котлы и турбины, также 
продолжится масштабная ремонтная программа по зданиям и сооружениям. 
 В рамках комплексного плана социально-экономического развития Норильска НТЭК 
участвует в модернизации коллектора. «В прошлом году определили подрядчика, на данный 
момент он обеспечен всеми необходимыми материалами. Сейчас идет прокладка временных 
коммуникаций. Уже в летний период начнутся работы по демонтажу коллектора и созданию 
нового. Работы ведутся по плану и с опережением», – заметил генеральный директор НТЭК. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

По поручению президента Красноярскому краю разработали госпрограмму развития 
туризма 

На заседании президиума правительства региона представили проект государственной 
программы развития туризма в Красноярском крае на 2025−2027 годы. 

Напомним, разработать и утвердить ее поручил президент РФ Владимир Путин, который 
в ходе августовского совещания о социально-экономическом развитии региона отметил его 
высокий туристический потенциал. 

Как рассказал губернатор Михаил Котюков, в последние годы темп роста турпотока в 
крае стремительно растет. Чтобы привлечь еще больше туристов, планируется строить 
соответствующую инфраструктуру, создавать обустроенные места комфортного семейного 
отдыха для жителей и гостей региона. 

…Приоритетными для развития дестинаций и маршрутов станут природный парк 
«Ергаки», село Шушенское как один из этнографических центров страны, территории вокруг 
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Красноярска и Красноярского моря, путешествия по Енисею, а также уникальные 
для мирового туристического рынка маршруты на плато Путорана и Северный полюс. 

На выполнение программы заложено 5,47 млрд рублей. Предусмотрены инструменты 
финансовой поддержки, среди которых — субсидии муниципальным образованиям, 
туроператорам, некоммерческим организациям и юридическим лицам, гранты турфирмам на 
программы социального туризма. Также Михаил Котюков поручил уделить особое внимание 
синхронизации региональных и федеральных мер поддержки, привлечению молодежи и 
подготовке кадров в индустрии, использованию возможностей регионального бизнеса в целях 
развития инфраструктуры отрасли. 

«Поручение президента выполним в срок — утвердим госпрограмму до 1 марта», — 
заявил губернатор. 

Справка: Согласно оценке Росстата, туристский поток Красноярского края составляет 2 
036 076 турпоездок. Это новый показатель, который фиксируется с 2022 года. Прирост 
турпотока 2022 года к 2021-му в РФ составил 9,8%, в СФО — 14,1%, в Красноярском крае — 
20,2%. За три квартала 2023 года в крае побывали около 1,8 млн туристов, что на 40% 
больше, чем за аналогичный период 2022-го. На сегодня на территории региона работают 55 
региональных туроператоров, 458 гостиниц, отелей, хостелов и других мест размещения. 

Newslab.ru 
 

С начала года жители Красноярья перевели мошенникам более 155 миллионов рублей 
Только за прошедшую неделю злоумышленникам удалось обмануть 249 жителей 

Красноярского края – они «подарили» аферистам около 57 миллионов рублей. Всего же с 
начала года потери жителей региона превысили 155 миллионов рублей. 

В прокуратуре Красноярского края сообщили, что способы обмана мошенников с каждым 
разом становятся все более направленными на получение денег у конкретных лиц: 
преступники работают адресно и готовятся к преступлению очень тщательно. При этом 
многие жертвы говорят, что осведомлены о разных схемах аферистов, но, когда звонят лично 
им, просто теряются. 

Так, летом 2023 года 23-летнему норильчанину позвонил неизвестный, представился 
менеджером брокерской компании и предложил надежный заработок на финансовой бирже. 
Причем, по его словам, начать зарабатывать можно с маленькой суммы. Собеседник 
предложил «клиенту» открыть именной счет: с него якобы можно снимать деньги в любой 
момент. Злоумышленник, обещая хорошую прибыль, убеждал потерпевшего каждый раз 
увеличивать объем вложений – для успешной торговли ценными бумагами. 

Доверчивый молодой человек внес на счет все свои сбережения и взял кредит на 2,4 
миллиона рублей. А затем подключил друзей, которые заняли у банка еще три миллиона. 
Когда же на брокерском счете парня появилась первая прибыль, вывести заработок он не 
смог: для этого, по словам инвестора, ему нужно было вложить еще часть денег. Только тогда 
северянин понял, что его обманули, и обратился в полицию. Общая сумма ущерба составила 
5,8 миллиона рублей. 

Ранее «Северный город» рассказывал о том, что мошенники выманили у пожилой 
норильчанки более трех миллионов – группа телефонных «инвесторов» больше месяца 
держала контакт с пенсионеркой, заставив ее взять на свое имя кредиты; IT-преступники 
рассылают россиянам фальшивые письма от лица налоговой службы – в них сообщают о 
якобы подозрительных операциях по счетам и грозят их заморозить. 

«Северный город» 
 

Мошенники звонят красноярцам от имени спикера ЗС 
В Красноярске выявили очередную уловку телефонных мошенников. Они звонили 

людям, предлагая взять кредит голосом спикера Заксобрания региона Алексея Додатко. 
Спикер сам предупреждает красноярцев о мошеннической схеме. «Представляясь моим 

именем (и моим голосом), под видом спецоперации по выявлению каналов финансирования 
ВСУ, жулики предлагают взять кредит в банке и передать им денежные средства», – пишет 
Алексей Додатко в соцсетях. 
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По его словам, мошенники не только сгенерировали его голос, используя 
современные технологии искусственного интеллекта, но и располагают персональными 
данными людей. Спикер предупреждает жителей края о бдительности и советует соблюдать 
правила кибербезопасности. 

Отметим, это означает никому не сообщать данные банковских карт и прерывать 
разговор с мошенниками. 

Мошенничество с «голосом спикера» засекли благодаря бдительности депутатов и 
оперативным действиям полиции, отмечает Додатко. «Конечно, ни к кому с провокационными 
просьбами я не обращаюсь!» – заключает председатель ЗС. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

В президентских выборах 2024 года примет участие не более четырех кандидатов. 
Накануне стало ясно, что список будет консервативный 

Конфигурацию бюллетеня на президентских выборах 2024 г. можно считать 
определенной. Центризбирком (ЦИК) обнаружил более 5% допустимого по закону брака в 
подписях за выдвижение Бориса Надеждина («Гражданская инициатива») и Сергея 
Малинковича («Коммунисты России»). Они как представители внедумских партий сдали ЦИК 
100 000 автографов в свою поддержку, но 15,348% подписей за Надеждина и 14,965% за 
Малинковича проверку не прошли. 

Ранее из гонки по своему желанию последовательно вышли эколог-самовыдвиженец 
Анатолий Баташев, кандидат от Демократической партии Ирина Свиридова, политтехнолог, 
кандидат от Российской партии свободы и справедливости Андрей Богданов и лидер партии 
«Российский общенародный союз» Сергей Бабурин. Вероятно, нельзя будет проголосовать и 
за бьюти-блогера Раду Русских: она собрала только 476 подписей из 300 000 необходимых 
для самовыдвиженца. 

То есть граждане смогут получить на избирательных участках (или в ДЭГ) 15–17 марта 
бюллетень, в котором будут указаны четыре фамилии. Люди смогут выбирать из Владислава 
Даванкова («Новые люди»), Владимира Путина (самовыдвиженец), Леонида Слуцкого (ЛДПР) 
и Николая Харитонова (КПРФ) – в момент голосования они также будут указаны в 
алфавитном порядке. 

Возможны ли неожиданности? 
В случае отказа в регистрации (окончательное решение ЦИК примет 7 февраля) 

Надеждин планирует обжаловать решение в Верховном суде (ВС). «Мы планируем отбивать 
подписи. Нам достаточно отбить примерно 4500 подписей из 9209, признанных 
недействительными», – добавил он. Согласно итоговому протоколу ЦИК, недействительными 
ЦИК признал 8797 подписей у Малинковича. 

Он в отличие от Надеждина в случае отказа в регистрации обжаловать решение ЦИК не 
будет, поскольку в период спецоперации «какие-либо споры о действиях ЦИК» считает 
«безответственными», пояснил он «Ведомостям». 

На заседании ЦИК кандидат еще имеет право представить свои аргументы и возражения 
относительно каждой недействительной подписи: например, можно представить нотариально 
заверенные заявления избирателей и копии паспортов, если данные о них были признаны 
недостоверными, пояснил «Ведомостям» политюрист Антон Рудаков. Также кандидат может 
привести свидетелей, заинтересованных в оспаривании, добавил он. При этом, учитывая, что 
Надеждину необходимо «отбить» как минимум 4500 подписей, столько людей, готовых 
бросить свои дела и работу и прийти на заседание, вряд ли наберется, считает эксперт.  

Те же аргументы можно представить в ВС. Если ВС гипотетически сочтет подписи 
Надеждина достоверными, то ЦИК будет обязан его зарегистрировать. Такие прецеденты 
встречались, но только на муниципальных и даже региональных выборах, поделился 
электоральный юрист Гарегин Митин. Если же ошибки были допущены в основных элементах 
адреса или паспортных данных, то такие подписи «отбить» очень сложно, добавил он.  

Великолепная четверка 
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В последний раз четыре кандидата участвовали в выборах в 2008 г. – тогда за 
должность президента также боролись четыре политика: Дмитрий Медведев от «Единой 
России» (70,28%), Геннадий Зюганов от КПРФ (17,72%), Владимир Жириновский от ЛДПР 
(9,35%) и политтехнолог Андрей Богданов (1,30%). В 2012 г. в бюллетене было пять 
кандидатов, в 2018 г. – восемь.  

Чем меньше кандидатов в бюллетене, тем больше голосов уходит абсолютному лидеру, 
пояснил «Ведомостям» политтехнолог Олег Захаров. В таком случае к ядру сторонников 
основного кандидата примыкают еще и все колеблющиеся, добавил он.  

Специфика этой кампании – сочетание разных внешних и внутренних факторов, 
определяющих высокий рейтинг действующего президента, уверен руководитель Фонда 
развития гражданского общества (ФоРГО) Константин Костин. «В результате мы имеем не 
просто референдумную кампанию, но и большое количество (в районе 80%) избирателей, 
которые уже определились с поддержкой Путина, таким образом, на всех остальных 
участников остается порядка 20%», – полагает он.  

Главной интригой кампании, отмечают источники «Ведомостей», является то, кто займет 
второе место. 

Ведомости 
 
Владимир Путин выступит с посланием парламенту в конце февраля — начале марта 

Оглашение послания президента Федеральному собранию планируется на период 
между 23 февраля и 8 марта, говорят четыре источника “Ъ”, близкие к администрации 
президента (АП). Преимущественно обсуждается конец февраля, но дата может немного 
сдвинуться, объясняют они. Как и в 2018 году (тогда глава государства выступил перед 
парламентариями 1 марта), послание, по сути, сыграет роль предвыборной программы 
кандидата в президенты Путина. Хотя итоговое содержание документа пока неизвестно, в 
него, по словам источников, скорее всего, войдут главные смысловые линии, которые 
господин Путин не раз затрагивал в своих выступлениях: это, в частности, цели России в 
специальной военной операции (СВО), суверенитет страны, ее социально-экономическое 
будущее и семейные ценности. 

…Обращение к парламенту с ежегодными посланиями является одной из 
конституционных обязанностей президента и с выборами формально никак не связано. Но 
предстоящее выступление хорошо вписывается в общую стратегию кампании кандидата 
Путина: он проводит минимум чисто агитационных мероприятий, предпочитая исполнять 
текущие обязанности главы государства и совершать рабочие поездки в регионы, общаясь с 
представителями разных социальных групп. Напомним, что и в предвыборных дебатах 
президент обычно не участвует. 

О возможном содержании послания-2024 собеседники “Ъ” высказываются крайне 
осторожно, напоминая, что над его текстом президент лично работает до самого последнего 
момента. Но одной из ключевых тем, по их предположениям, станет суверенитет России— 
«технологический, научный, военный», – поясняет один из источников. Кроме того, президент, 
видимо, коснется тех тем, на которых делал особый акцент в последних выступлениях. Так, 
по версии источников, Владимир Путин вряд ли обойдет тему СВО: «Скорее всего, будет 
сказано о достигнутых результатах и ее целях. Вряд ли будут названы сроки ее окончания, но 
речь пойдет о том, что Россия добивается безопасности своих городов» (о намерении 
создать для этого демилитаризованную зону господин Путин говорил на встрече со своими 
доверенными лицами 31 января. – “Ъ”). 

Также собеседники “Ъ” ждут упоминания темы будущего, причем в весьма конкретном 
ключе: президент может рассказать о позитивных показателях экономического развития РФ и 
о нацпроектах, о которых сейчас активно информируют граждан. По словам источников, над 
этой частью послания работает в том числе помощник президента Максим Орешкин. Тему 
российских достижений в экономике Владимир Путин не раз поднимал в последнее время: 
например, на встрече с дальневосточными бизнесменами в Хабаровске 11 января он 
отмечал, что по паритету покупательной способности Россия обогнала Германию и вышла на 
первое место в Европе. 
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Ожидается также, что президент выскажется по теме демографии и 
многодетности, которую он тоже регулярно затрагивал в недавних выступлениях. К примеру, 
23 января на форуме «Родные-любимые» Владимир Путин говорил о важности семейных 
ценностей и о России как огромной семье — «семье семей». А ранее, на итоговой пресс-
конференции 23 декабря, совмещенной с прямой линией, глава государства обещал 
включить в свою предвыборную программу тему модернизации первичного звена 
здравоохранения. 

Отметим, что об уже достигнутых успехах (например, в борьбе с бедностью и в 
поддержке демографии) и о планах на ближайшее будущее (в том числе о стремлении 
России закрепиться в пятерке крупнейших экономик мира) Владимир Путин много говорил и в 
послании 2018 года. Но самой резонансной в тогдашнем выступлении стала его финальная 
часть, о которой до этого в СМИ не было никаких утечек: речь в ней шла о разрабатываемых 
в России новейших видах вооружений; слова президента сопровождались видеороликами. 
«Любое применение ядерного оружия против России или ее союзников… мы будем 
рассматривать как ядерное нападение на нашу страну. Ответ будет мгновенным и со всеми 
вытекающими последствиями», – заявил тогда Владимир Путин. 

Коммерсантъ 
 

Медведев: Украина в будущем сожмется до Львовской области 
Ранее стало известно о «включении Украины в глобальный железнодорожный проект»: 

маршрут дороги будет начинаться на юге Испании, а заканчиваться во Львове  
Территория Украины в будущем сократится до размеров Львовской области. Именно на 

такой прогноз ориентируется европейский бизнес. Об этом в понедельник, 5 февраля заявил 
зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев. 

По его словам, об этом свидетельствует то, что конечным пунктом проектируемой 
Средиземноморской железной дороги является именно Львов, а не Киев. 

«Это похоже на первое признание того, что Львов-Лемберг станет новой столицей 
Украины в пределах Львовской области», - написал Медведев в своем аккаунте в социальной 
сети X (бывший Twitter). 

По мнению бывшего российского президента, это решение никак не связано с разницей в 
ширине железнодорожной колеи западного и русского стандарта. Решение прокладывать 
железную дорогу до Львова связано с тем, что бизнес более дальновиден, чем политики, 
уверен Медведев. 

Ранее, 3 февраля, стало известно о «включении Украины в глобальный 
железнодорожный проект». Украинское агентство УНИАН сообщило, что из Львова начнут 
ходить поезда в большинство стран Европы. По сведениям журналистов, планируется 
создание Средиземноморского коридора с единым маршрутом, проходящим по югу Европы. 
Начинаться он будет на юге Испании, далее пролегать через Альмерию, Гранаду и Антекеру, 
а заканчиваться во Львове. 

trud.ru 
 

Власти нашли способ победить одно из главных последствий пандемии 
Правительство нашло способ сбалансировать рынок ипотеки, перегретый введенными с 

начала пандемии льготными программами. Их заменят на новые, что должно остановить рост 
цен на жилье, но оставить его доступным для граждан. Одним из таких шагов станет 
введение льготных ставок только на большое жилье, предназначенное для многодетных 
семей, говорят опрошенные URA.RU эксперты. По их словам, власти сейчас вынуждены 
лавировать между двумя крайностями: ипотечный бум привел к перегреву рынка, но при этом 
отмена любой помощи в совокупности с высокой ключевой ставкой сделает жилье менее 
доступным для граждан. 

Программа льготной ипотеки введена премьером Михаилом Мишустиным в разгар 
пандемии коронавируса — в апреле 2020 года — и закончится вместе с программой семейной 
ипотеки 1 июля 2024-го. Эти меры помогли разогнать российскую экономику и пережить 
сложный период: несмотря на общее падение ВВП на 3,5 процента в 2020 году, меры 
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правительства привнесли в отрасль полмиллиарда рублей и сохранили темпы 
жилищного строительства. Уже к ноябрю 2020 года продажи новостроек выросли на 29%. 
Рекордным стал 2023 год: граждане заняли более 8 трлн рублей на жилье, при этом половина 
из них пришлась именно на семейную и льготную ипотеки. У этих программ есть как 
сторонники, так и противники: первые говорят, что такие займы позволили переселиться 
миллионам граждан в новое жилье и одновременно поддержали государство, а вторые — что 
они привели к росту цен в строительном секторе: подорожала как вторичка, так и все 
стройматериалы. В январе глава государства Владимир Путин даст правительству задание — 
подумать о продлении льготного кредитования, но с учетом ситуации на рынке недвижимости. 

Доля ипотеки с господдержкой в январе снизилась до рекордных 8,2%, хотя еще год 
назад занимала почти 34% от всех заявок по льготным кредитам, объяснил URA.RU директор 
федеральной компании «Этажи» Ильдар Хусаинов. Сейчас доминирующее положение у 
семейной ипотеки, доля которой в январе 2024 года выросла почти до 75%. 

Но льготная и семейная ипотека уйдут с рынка в том виде, в котором существуют, 
поскольку они выполнили свою задачу — сохранили спрос на жилье во время пандемии, 
считает глава комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков. По его словам, 
сегодня программы не достигают цели по улучшению демографической ситуации, поскольку 
граждане в основном покупают малогабаритное жилье, непригодное для большой семьи. 
Поэтому льготные программы пересмотрят, чтобы поддержать спрос у семей на жилье с 
большой площадью. 

«Параметры по программам льготной ипотеки уточняются в первую очередь с учетом 
стимулирования покупки жилья большей площади для больших семей», — заявил Аксаков. 

Однако учтены будут интересы не только многодетных семей, но и другой категории 
граждан — участников специальной военной операции. «В течение нескольких недель мы [в 
Госдуме] очень быстро определимся с условиями льготной ипотеки для участников СВО и их 
семей», — заключил депутат. Неделей ранее такое поручение — распространить 
дальневосточную и арктическую ипотеки на участников спецоперации — дал президент 
России Владимир Путин, назначив ответственным за него Михаила Мишустина. Также в 
январе премьер уже утвердил льготную ипотеку для новых регионов под 2%. 

Сейчас ведется разработка единых долгосрочных условий льготного кредитования, 
которые предотвратят будущие перегревы рынка жилья, сообщил член комитета ГД по 
обеспечению жилищных прав граждан Александр Аксененко. 

«Мы понимаем, что, когда семейная ипотека длится короткий промежуток времени, 
создаются колебания на рынке недвижимости, которые формируют спекулятивный спрос. 
Семейная ипотека не будет прекращена — наоборот: продлена, но с понятными для 
участников рынка условиями», — прокомментировал работу в данном направлении 
Аксененко. 

Дополнительно государству нужно «остудить» сегмент вторичного жилья и внедрить 
субсидии на его покупку, как, например, на Дальнем Востоке, констатирует профессор 
Финуниверситета при правительстве РФ Гульнара Ручкина. По ее словам, власти сейчас 
вынуждены лавировать между двумя крайностями: ипотечный бум привел к перегреву рынка, 
но при этом отмена любой помощи в совокупности с высокой ключевой ставкой сделает 
жилье менее доступным для граждан. «Поддержать рынок недвижимости в регионах, где 
мало возводится нового жилья, могло бы распространение льготной ипотеки на „вторичку“. К 
тому же не всегда новостройки удовлетворяют запросы молодых семей. Для таких 
покупателей важна локация и мобильность, молодым семьям важно жить ближе к родителям 
или к работе», — считает Ручкина. 

URA.RU 
 

Мишустин поручил сделать питание россиян более здоровым. За шесть лет 
правильных продуктов должно стать почти в пять раз больше 

Правительство РФ утвердило дорожную карту расширения производства продуктов без 
ядохимикатов, нитратов и гормонов роста. В 2021 году доля таких продуктов была менее 1% 
от всей провизии. Премьер-министр Михаил Мишустин усложнил задачу — экопродукция 
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должна стать доступнее для массового покупателя. Академик РАН Виктор Драгавцев 
в разговоре с URA.RU сообщил, что органические продукты трудно сделать массовыми, 
поэтому лучше сосредоточиться на разработке менее ядовитых удобрений. 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин на оперативном совещании 5 февраля сообщил 
об утверждении плана реализации Стратегии развития производства органической продукции 
до 2030 года. Саму стратегию правительство утвердило еще в июле 2023 года. Тогда 
Мишустин сообщал, что продовольствие без использования минеральных удобрений и 
химических веществ в России выпускают в 47 регионах. 

Под органической, согласно стратегии, понимается экологически чистая 
сельхозпродукция, сырье и продовольствие, при производстве которых не используются 
минеральные удобрения и химические вещества — агрохимикаты, пестициды, антибиотики, 
стимуляторы роста и откорма животных, гормональные препараты. Исключение составляют 
только те удобрения, которые разрешены национальными и международными стандартами в 
сфере производства органической продукции. 

«Важно, чтобы возможности приобретения органических продуктов были у большего 
числа людей. И, что очень важно, нужно обеспечить их доступность для массового 
покупателя», — заявил Мишустин на оперативном совещании с вице-премьерами. 

Также, по словам премьера, значительное внимание будет уделяться подготовке 
квалифицированных специалистов в этой сфере, в том числе через запуск новых 
образовательных программ в вузах. 

Рынок органической продукции в РФ формируется с 2020 года. В 2021 году он 
оценивался в 24,4 млрд рублей, из которых 15,3 млрд рублей — импорт. При этом доля 
органической продукции на продовольственном рынке России в 2021 году составляла только 
0,13%. Из всех сертифицированных производителей органической продукции в России 31% 
занимаются производством зерновых, зернобобовых, масличных и кормовых культур; 17% — 
производством соков, масел, консервированной продукции. Еще 12% выращивают овощи и 
фрукты, 10% выпускают алкогольную продукцию, и еще столько же — мясо и молоко. 

Стратегия развития производства органической продукции предусматривает доведение к 
2030 году производства органической продукции до 114,5 млрд рублей с 9,1 млрд рублей в 
2021 году, или до 0,62% в общем обороте продовольствия. Площадь земель, на которых 
применяется технология органического земледелия, расширится до 4,3 млн га с 656 тыс. га в 
2021 году. Объем потребления органической продукции к 2030 году в РФ достигнет 149,8 
млрд рублей против 24,4 млрд рублей в 2021 году. Предполагается также, что доля импорта 
органической продукции снизится с 63% в 2021 году до 24% к 2030 году. Приоритетным для 
экспорта рынком в правительстве видят Китай: предполагается, что туда будет поставляться 
кукуруза, соевые бобы и кедровый орех. 

Академик РАН, доктор биологических наук Виктор Драгавцев считает, что экологичные 
продукты всегда будут стоить дорого и большинству населения с низкими доходами не будут 
доступны. Накормить страну органической продукцией — это очень сложная задача, уверен 
эксперт. «Нужно разрабатывать такие химикаты, которые не требовали бы 10 опрыскиваний 
от вредителей за сезон, как, например, это делается на Кубани или в Ставропольском крае. 
Сколько ядов в результате 10 опрыскиваний впитывает кожица яблока? Поэтому, нужно вести 
разработки для уменьшения поступления ядохимикатов в человеческий организм», — считает 
Драгавцев. 

По словам эксперта, сегодня в России много новых современных методов борьбы с 
вредителями. «Например, заражение яиц вредителей, или ловушка с феромонами, куда 
самцы будут сами залезать, думая, что там самка», — рассказал Драгавцев. Он добавил, что 
в России есть несколько институтов, занимающихся разработками в области биологических 
методов защиты, у этих институтов есть заводы по производству таких препаратов. Поэтому, 
по его мнению, правительству лучше сделать акцент на развитии менее ядовитых удобрений 
и средств защиты от вредителей, чем на выращивании продукции без удобрений и химикатов. 

URA.RU 
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6. Разное 
 
Русофобия - это больно 

Писать про проблемы ушедших из России западных компаний всегда достаточно 
сложно. Ибо на публику они до последнего исполняют «Всё хорошо, прелестная маркиза», 
рыночная капитализация давно не является критерием объективности из-за обратных 
выкупов (компания уже давно может быть «зомби», но при этом стоимость акций продолжает 
расти), и только закопавшись в отчётность можно обнаружить реальную картину. 

Так, например, происходит с британо-нидерландской нефтяной компанией «Шелл», 
громко покинувшей Россию в 2022 году. Уже семь кварталов подряд она фиксирует 
последовательное снижение прибыли – только в четвёртом квартале прошлого года было 
зафиксировано снижение на 30% по сравнению с аналогичным периодом предыдущего. 

При этом компания активно пытается противостоять оттоку инвесторов, выплачивая 
рекордные дивиденды и занимаясь обратным выкупом собственных акций. На это в прошлом 
квартале было потрачено около 40% всего денежного потока компании. При таких раскладах 
все усилия сосредоточены на том, чтобы оставаться на плаву, а на разведку, разработку и 
развитие средств уже не остаётся. 

Можете сравнить это со стратегией того же «Газпрома», который временно прекратил 
выплаты дивидендов и сосредоточился на инвестициях в основной капитал и развитии новых 
направлений деятельности. Вот кто реально занимается повышением капитализации (в 
историческом смысле этого слова). 

В целом же потери «Шелл» от ухода из России оцениваются в 4,2 миллиарда 
долларов, плюс каждый квартал ещё около 240 миллионов недополученной прибыли. 

Следующий в списке автомобильный концерн «Мерседес-Бенц». Который осенью 2022 
года ушёл из России, продав свой подмосковный завод ГК «Автодом». Теперь, спустя чуть 
более года, «Мерседес-Бенц» пытается продать всю свою немецкую сеть салонов 
посторонней компании. 

Да, я в курсе, что уже выходили «разоблачения» с формулировками «там не всё так 
однозначно», но всё же продают. Это медицинский факт. И это совершенно точно означает, 
что дела у компании идут плохо, ибо никто не будет продавать розничную сеть (и лишаться 
розничных наценок), если всё замечательно. Занимаются реструктуризацией и распродают 
активы только когда дела приближаются к банкротству и нужно 

а) резать расходы (косты) 
б) срочно искать источник дополнительных денег, хотя бы ценой продажи части активов 

Так что дела у любимого автомобиля Гитлера идут, мягко говоря, не очень хорошо. 
Третьей в список мы включим модный брэнд женского белья «Секрет Виктории». Эта 

компания также громко ушла из России весной 2022 года. У неё длинная история вранья, 
когда американская компания пыталась изображать из себя европейскую и даже врала на 
своём сайте, что у них штаб-квартира в Лондоне, хотя она в Огайо. Понятно, что слоган 
«Бельё прямо с ранчо из-под коровы» не особо способствовал бы продажам. 

Беда не приходит одна, и кроме русофобии «Виктория'с Сикрет» подхватила и woke-
болезнь. И примерно в то же время, как они ушли из России, начались реформы и в другом 
направлении – вместо красивых и стройных моделей они начали привлекать в рекламу 
толстых одноногих негритянок (я не утрирую, такой ролик действительно есть на Ютубе). 
Естественно, резкое падение продаж, огромные убытки, сотни закрытых фирменных 
магазинов в Европе и США. Спустя почти два года, когда компания оказалась на грани 
банкротства, они попытались отказаться от «бодипозитива» и вернуться к нормальным 
моделям. Но не окажется ли это слишком поздно – мы скоро увидим. 

Можно, конечно, было бы набрать для рейтинга множество однотипных компаний с 
похожими историями (благо, их предостаточно). Но я постарался максимально разнообразить 
примеры русофобии, сделать выборку по более широкому спектру. 

Поэтому четвёртым в списке идёт не компания, ушедшая с российского рынка (хотя 
формально они ушли), а скорее отказавшаяся от российского сырья. Это немецкая (уже нет) 
химическая корпорация «BASF». Люди постарше наверняка помнят её прекрасные, без 
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преувеличения, аудио- и видеокассеты, превосходившие по качеству подавляющее 
большинство конкурентов. И вот теперь эта корпорация закрыла все свои немецкие заводы и 
перенесла их в Китай и Юго-восточную Азию, и в Германии её больше нет. 

И пятым в нашем диверсифицированном списке идут европейские банки – 
швейцарский «Кредит Свисс» и французский «Сосите, Женераль». У обоих после 
присоединения к антироссийским санкциям прошлой весной были очень серьёзные 
проблемы. Которые пытались погасить серией слияний, поглощений и финансовых вливаний 
со стороны ЕЦБ и нацбанков обеих стран. 

После чего швейцарцы вроде как всё поняли и от санкций отказались. Но, после года 
воздержания, неделю назад снова заявили, что поддержат часть антироссийских санкций из 
12-го пакета. И, что характерно, в банковском секторе практически сразу снова начало 
штормить (почему так будет, мы уже сто раз объясняли и предсказывали). Некоторые, 
видимо, просто необучаемые. 

Как видим, русофобия – это не просто больно и убыточно. Но зачастую сопровождается 
и другими болезнями головного мозга, также приводящими к проблемам, убыткам и 
банкротству. Как говорил великий Эрик Берн, «Лечат любовь, катастрофы и психотерапия». А 
раз любить и лечиться они не хотят, то будут страдать от катастроф. 

alexandr-rogers.livejo... 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,24 ▲ 0, 58 

EUR 98,23 ▼ 0, 42 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


